

# *Exalta exposición en La Habana lazos culturales entre Cuba y Galicia*

---



Imagen: ACN.

La Habana, 7 abr (RHC) “El sueño cubano de la emigración gallega” lleva por título la exposición que acoge el Palacio del Segundo Cabo del Centro Histórico habanero para exaltar los lazos culturales que desde el siglo XIX existen entre Cuba y Galicia.

A través de fotografías y breves textos se realiza un recorrido por cuatro momentos cruciales de la presencia de los hijos de esa comunidad autónoma española en la mayor de las Antillas.

Para Ana Gloria Delgado, curadora de la muestra, hay una consecución evidente de hechos que denotan cómo se asentaron los primeros emigrados de Galicia, sobre todo en la capital cubana, y su posterior incursión en la vida económica, política, social y cultural de la nación caribeña.

Delgado afirmó, en entrevista exclusiva a la Agencia Cubana de Noticias, que tras su llegada a Cuba los gallegos desarrollaron sus comercios y negocios, pero también constituyeron asociaciones territoriales que perduran hasta la actualidad.

El hecho de agruparse según sus aldeas y pueblos de Galicia les permitió ayudarse en suelo cubano desde el punto de vista económico y tener un acercamiento entre coterráneos fuera del lugar que los vio nacer, añadió la curadora.

Puntualizó que dentro de la exposición ocupa un espacio importante la creación del Centro Gallego de La Habana –sitio donde actualmente se erige el Gran Teatro de La Habana Alicia Alonso- con el objetivo de fomentar la unión entre todos los hijos de esa comunidad en el archipiélago, así como de instruirlos, darles opciones recreativas y otorgarles asistencia médica.

Las imágenes de “El sueño cubano de la emigración gallega” exhiben lugares que aún prestan servicios en la capital cubana como son el Hospital La Benéfica (hoy Hospital Clínico-Quirúrgico Miguel Enríquez), el Plantel Concepción Arenal, donde en estos momentos funciona una escuela primaria de igual nombre y el Hospital Hijas de Galicia, que se convirtió en una institución ginecobstétrica.

En la muestra la presencia de la mujer gallega en la nación antillana tiene una significación especial, subrayó Delgado, en la cual se enfatiza la labor femenina en aras de reivindicar derechos como la atención sanitaria y la atención a las emigradas que ejercían la prostitución para sustentarse.

Se resaltan figuras como la de la profesora y activista Andrea López Chao y su participación en el Primer Congreso Nacional de Mujeres, cuyo centenario se conmemora en este 2023.

La curadora comentó que se prevé ampliar la exposición porque aún aparecen investigaciones sobre la huella gallega en Cuba de la cual muchos descendientes ofrecen valiosos testimonios que merecen salir a la luz pública.

“El sueño cubano de la emigración gallega” estará disponible durante todo el mes de abril en el Palacio del Segundo Cabo. (**Fuente:** [ACN](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/319047-exalta-exposicion-en-la-habana-lazos-culturales-entre-cuba-y-galicia>



**Radio Habana Cuba**